

Las Provincias de Levante

Año XII.-Núm. 3407

Murcia 29 Mayo de 1897

Tres ediciones diarias

LA PERFECTA ALICANTINA

DE
SANCHEZ Y ARRIERO
LENCERIA 24

Este nuevo establecimiento pone en conocimiento de los maestros de obras y del público en general, que en él encontrarán materiales de todas clases para obras, con una gran economía en los precios.

El verdadero y legítimo pavimento de mosaicos hidráulicos, de la gran fábrica de Alicante, lo tiene esta casa y garantiza su calidad, á precios muy económicos. Inmenso surtido de azulejos blancos y coloridos, de las principales fábricas de Valencia. Inodoros, rociadores, floreros de cerón piedra y losetas de todas clases. Esta casa cuenta con personal verdadero alicantino para su colocación. Todos estos géneros que esta casa presenta, son á precios muy económicos.

NO EQUIVOCARSE—LENCERIA 24

LA PERFECTA ALICANTINA 15-15

Gran Hospedaje de La Flor

4, ACEQUIA, 4-MURCIA

Comedores de verano en el jardín del Establecimiento.—Timbres en las habitaciones.—Correo.—Luz eléctrica.—Precioso jardín, paseos y juegos en el mismo. Hospedajes desde 3 pesetas 50 céntimos.—Rebajas á familias y personas estables. NOTA.—Tenemos plantas y flores de todas clases en macetas ó sin ellas á precios reducidos.

NIETO HERMANOS—ACEQUIA, 4—MURCIA 15-15

LA MODA

EN TODO SU EXPLENDOR

Jesús Belmar y Dolores Martínez, establecidos en la antigua casa de D. Florencio Díez, Platería, 27 y 29, han tenido muy especial cuidado en recopilar para su establecimiento lo más elegante que se ha confeccionado en todos los centros de la moda, referente á sombreros, modelos y capotas para señoras, señoritas y niñas.

Igualmente lo han hecho en flores, cintas de todas clases, colores y tamaños, coronas para la primera comunión, gorritas de cristianar, bandas, hebillas, imperdibles y pasadores para adornos de sombreros, gran colección en caprichos, azahar para las novias, gasas plisadas, plises, gran colección en pajes de todos colores y dibujos, toreras de diferentes colores, cinturones para señoritas, caballeros y niños, agromanes tejidos en oro y plata, gorritas de batista, surá, glase última novedad, encajes, crespones en todos colores y cuanto se desee en el ramo de sombrerería cuentan con extensa colección que habrá seguramente de llamar la atención al gusto más delicado y exigente. Tienen además una sección de perfumería extranjera, clase extra.

En la sección de caballeros y niños, un extenso surtido en sombreros de paja y castor y los verdaderos sombreros Cordobeses y Sevillanos.

Gran surtido en sombreros de capellan, solideos y bonetes.

No dudan que habrá seguramente de llamar la atención de quienes les honren con su visita. 15-14

LA OCASION LA PINTAN CALVA.

A las señoras y señoritas.

Los dueños de la popular Papelería Inglesa, tienen el gusto de participar á su numerosa clientela, que habiéndose hecho cargo de la antigua y acreditadísima librería de D. Pedro Belda, cuya casa ha recibido precisamente en estos días una magnífica colección de flores para sombreros de señoras y plantas de salón, unida esta á las ya recibidas en nuestra casa central (Papelería Inglesa) nos vemos en la precisión de revalorizarlas, con una baja de 50 por 100 sobre los precios de París, á fin de concluir pronto con todas las existencias que tenemos y preparar espacios en nuestros almacenes para las grandes remesas de novedades que están al llegar.

También hemos recibido un magnífico surtido en Misales, Brebarios Divinos y demás libros propios para sacerdotes á precios de fábrica.

Preciosa colección de novedades en lapiceros y estuches de la renombrada casa Juan Faber.—Importante remesa en las tintas, colas líquidas y plumas de la casa inglesa Stephens.

En tintos de cristal bohemis, se han recibido todas las novedades hasta hoy conocidas, en toda su escala de tamaños (precios casi devalde).

Papelería Inglesa—Lopez y C.^a Platería, 55 y en la sucursal antigua de D. Pedro Belda, Lencería, 20 y San Nicolás, 8. 15-15

AVISO AL PÚBLICO

En la Carnicería de la plaza de San Bartolomé número 39, desde mañana domingo 30 de Mayo, se venden cuartos de gallina á 70 céntimos y menudencias de las mismas á 60 céntimos unas.

Carnicería de la plaza de San Bartolomé 39, frente á la Confitería de Raya. 5-1

D.^a Filomena Cañisarez

PROFESORA EN PARTOS

Con domicilio en la Plaza de Abastos, esquina de Santa Justa (Orihueta), ofrece sus servicios al público de esta localidad. 30-11

Edición de la noche-29 Mayo

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

Actualidades

Muchos son los que se preocupan de si caerá Cánovas del poder y subirá Sagasta, haciendo cálculos y cavilando esterilmente, sin acordarse para nada de cosas útiles á la sociedad.

Hay quien gasta la vida en cosas fútiles; cuando se vé ya con canas tiene el sentimiento de pensar que no ha realizado un solo pensamiento fecundo para sus semejantes.

Hay una noticia grata para la huerta de Murcia, aunque parezca rara: se están embarcando patatas para..... Londres y esto ha mantenido y aun elevado algo los precios de este fruto que en tanta abundancia aquí se produce.

¡Patatas para Londres! ¡Oiganlo bien nuestros hombres influyentes!

Esto quiere decir que Londres está más cerca de Murcia que Madrid, por que cuesta menos el transporte á la capital de Inglaterra que á la capital de España.

Este solo dato demuestra los excesivos precios de las tarifas de los ferrocarriles; tenemos que buscar el consumo de nuestras patatas en Londres, por que es imposible remitirlas á Madrid, Bilbao, Linares y otras poblaciones que mantendrían una buena demanda.

¡Qué tristes consideraciones!

El envío de las patatas á Londres, puede ser un buen filon para los huertanos.

Esta exportacion exige su marco para el tamaño, como sucede con la naranja, pagando mayor precio por las patatas de más volumen.

Ayer vimos marcar patatas en el partido de la Alberca; las ervanan muy bien y las embarcan en Cartagena y algunos en Alicante.

Nos han dicho que la exportacion de nuestra patata para Inglaterra, puede ser buen negocio.

La huerta de Murcia, seria un emporio de riqueza si elementos inteligentes y valiosos se pusieran á su servicio.

Pero desgraciadamente nadie se ocupa de estas cosas de interés general; consumimos nuestras fuerzas en miserias, en destruirmos y en murmuraciones dañinas.

Murcia tendria un hermoso porvenir; Dios le concedió grandes privilegios que sus hijos no saben utilizar.

Si el negocio del pimiento molido—por ejemplo—se tratara bien, se duplicaria por lo menos el valor de esta gran riqueza.

Pero aquí todo se esteriliza.

Y desgraciado del que pretenda sacrificarse por el bien general.

Reservemos las energias y los sacrificios para el sufragio universal, que es cosa fecunda, moralizadora y beneficiosa.

¡Pobre pais!

De Murcia á Granada

Nuestro estimado colega «El Defensor de Granada» publica las siguientes interesantes noticias, referente á tan importante asunto.

«Reunion.

Hoy, á las dos de la tarde, se reunirán en el Ayuntamiento los concejales nombrados para marchar á Madrid, formando parte de la Comision de las cuatro provincias, Sres. Gomez Ruiz, Horques, Perales y Navarro, para acordar la fecha del viaje.

La Diputacion.

Le Comision provincial, en su sesion de ayer, acordó nombrar para que vayan á Madrid, representando á la Diputacion, al presidente de la Asamblea, D. José M.^a Villalobos y á los diputados Sres. Vazquez Rosales y Cazorla Salcedo.

El Marqués de Sardoal.

Ayer recibió D. Eduardo Gomez una carta del Marqués de Sardoal, en la que este manifiesta la conveniencia de que cuanto antes esté en Madrid la Comision de las cuatro provincias que ha de gestionar con los diputados y senadores el importante asunto del ferrocarril.

Añade el diputado por Granada, que está dispuesto á acompañar en todas sus gestiones á la Comision, y al mismo tiempo á tratar el asunto en las Cortes, hasta conseguir que se cumplan los legítimos deseos de la region.

A Madrid.

El lunes próximo saldrá para Madrid el diputado á Cortes por la circunscripcion D. Manuel Rodriguez Acosta, para continuar con los demás representantes la gestion referente al ferrocarril de Murcia.»

Mercados extranjeros

Precio de los cereales en los franceses y principales de Europa.

Trigos los 100 kilos.—París sin precisar clases, de 21'00 á 22'00 francos.—Lyon idem de 22'00 á 22'50.—Burdeos idem de 23'10 á 23'50.—Marsella

(entrepot).—Tuzelle Bel-Abbés 24'00.—Idem Bone 22'50.—Idem Oran-Colon 23'50.—Ghirka Nicolaieff 16'50.—Idem Marionopoli 16'00.—Id. Berdianska 16'50.—Idem Odessa 16'50.—Idem Chirka Azoff 16'50.—Idem Alexandroff 17'00.—Azime Nicolaieff 17'57.—Idem Odessa 17'00.—Idem Azoff 17'10.—Idem Crimea 17'25.—Idem Novorossisk 15'49.—Tierno Burgas 16'00.—Idem Danubio 16'00.—Duro Bone-Philippeville 21'00.—Idem Tunes 21'00.—Idem Oran 21'00.—Tangarock 15'00.—Idem Berdianska 15'00.—Idem Bombay núm. 4 F. 14'50.—Idem idem núm. 6 13'75.—Idem Cavarina 15'00.—Bru-selas 17'00.—Viena 15'35.—Buda-Peths 14'95.—Berlin 20'03.—Londres 16'10.—Liverpool '13.—Nueva York 14'75.—Chicago 13'63.

Cebada los 100 kilos.—París 14'50 á 16 pesetas.—Lyon 15'44 á 16'30.—Burdeos 16'25 á 16'75.—Marsella (entrepot.) Cebada Africa 12.—Idem de Danubio 9'25.—Idem de Rusia 9.

Centeno los 100 kilos.—París 13 á 15'50 pesetas.—Marsella (entrepot) 9'25 á 10'50.—Lyon 15'50 á 14'75.—Burdeos 15'50 á 15'75.

Avena los 100 kilos.—París 12'25 á 18'25 pesetas.—Marsella (entrepot.) Avena de Rusia 41 á 11'50.—Idem del Danubio 10'50 á 10'75.—Idem de Africa 15 á 16.—Idem de Rodosto 11'75 á 12.

Maiz los 100 kilos.—París 12 á 12'25 pesetas.—Lyon 15'70 á 16'22.—Burdeos 11'75 á 15'50.—Marsella (entrepot.) Maiz de Cinquntini 10'50 pesetas.—Idem del Danubio 8'75.—Idem de Plata 8.—Idem de Poti 7'75.—Idem de Varna 8'50.

PROGRESOS DEL FONÓGRAFO

La membrana que empleó Edison para recibir las impresiones sonoras, fué en un principio una hoja de estaño; despues aplicó á su fonógrafo los cilindros de cera ideados por Summer Tainter, y más tarde el aparato parlante ha sufrido diversas modificaciones, la última de las cuales se debe al Sr. Lioret, francés, y ha sido presentada por el Sr. Caillelet á la Sociedad de Física de París.

El aparato Lioret no es invertible; es decir, que no sirve, como el fonógrafo ordinario, para grabar la voz en los cilindros y para reproducirla despues.

Los cilindros Lioret se graban aparte en un taller especial y son de celuloide.

Por medio de un ingenioso procedimiento esta materia se ablanda superficialmente, de manera que pueda ser grabada por una punta de zafiro puesta en movimiento por las oscilaciones de una placa vibrante que se mueve paralelamente al eje del cilindro fijo á un torno, y que traza en la celuloide una hélice cuyo paso se modifica á voluntad, siendo lo mas general de cinco á ocho espiras por milimetro.

Cuando la materia grabada ha recobrado su dureza primitiva, se puede usar el cilindro para reproducir los sonidos grabados en él.

El fonógrafo propiamente dicho, se compone de un aparato de relojería movido por una pesa.

El cilindro grabado se fija á un eje que describe unas 120 revoluciones por minuto.

La parte del aparato que recoge y transmite las vibraciones, se compone de un cono de metal delgado, unido por medio de un tubo acodado, á una caja metálica cerrada por una lámina de mica; contra esta lámina de la caja sonora se apoya una varilla de cobre, cuyo extremo libre termina en una punta de zafiro, y esta punta encaja en el surco de la hélice trazada en el cilindro y transmite á la lámina las vibraciones sonoras.

La presión que ejerce el zafiro sobre el cilindro es de unos 25 gramos.

Los sonidos que emite este fonógrafo modificado son de tal intensidad, que los percibe claramente todo el público de un anfiteatro.

La articulación resulta enteramente limpia, y el timbre de las voces y de los instrumentos conserva toda su perfección al ser reproducido.

GLOUTZ

De interés para los exportadores.

Dicen de Gandia á un colega valenciano:

«El tema de todas las conversaciones es hoy lo ocurrido en Liverpool al ofrecerse á la venta los 3.278 bultos de tomate que traía el vapor «Canute»; en carta de fecha 19 de Mayo de una respetable casa de Liverpool he leído en uno de sus párrafos lo que sigue: «A nuestro modo de ver, la baja de 3 chelines experimentada hoy al ofrecerse los 3.278 bultos llegados por «Canute» obedece en parte á la inoportunidad de haberse ofrecido este artículo precisamente al empezar la subasta, pues sabido es que entonces la concurrencia de compradores es escasa y en su virtud poca la animacion.»

La mayoría del comercio ha recibido cartas por este estilo de sus corresponsales, pero no comprendiendo bien el fondo que tenían sus contenidos, algunos de ellos escribieron seguidamente á sus corresponsales en Liverpool, pidiéndoles que les explicasen detalladamente el misterio que contenía la carta del 19 y les diesen explicaciones de lo ocurrido en la subasta del «Canute».

Estos contestaron diciendo: «En la subasta de la venta de los 3278 bultos tomate le tocó el primer turno al corredor Sr. Connolly, quien entró en la sala de venta á vender los tomates que se le habían confiado cuando solo habia algunos compradores de escasa importancia.

Principió la subasta y los compradores ofrecían precios tan bajos, que hasta daba vergüenza el oírlos; pero el corredor Sr. Connolly no insistió en altos precios, ó mejor dicho, en sacar precios más elevados, y principió á vender á los precios que le ofrecían, lo que sorprendió á todo el mundo, pues todos creían que el Sr. Connolly se mantendría firme en sacar por lo menos el coste del tomate, pero no sucedió así; *topatum, tapatum* y dos martillazos, y tomates á todos precios; esto es todo lo que sucedió; en resumen, que el Sr. Connolly no supo defender los intereses que se habían confiado á sus manos, y no sólo esto, sino que una vez establecidos los precios no ha sido posible mejorarlos.

En vista de esto, todo el comercio de Gandia y su distrito ha tomado la iniciativa de que no se le mande ni tan sólo una caja para la venta al corredor Sr. Connolly, fundándose en que siendo hombre que no defiende los intereses de otro, no se le deben confiar.

Así debía hacer todo el comercio, no sólo el de la huerta de Gandia, sino el de Valencia, Castellón, Burriana y toda España: tan pronto como vean ó tengan noticia de que un corredor en Inglaterra no les defiende los intereses tomar la iniciativa de no mandarle ni tan sólo una caja, pues no sólo perjudica al comercio, sino á la agricultura también.

Adelante, comerciantes, no os apureis; sabed defender vuestros intereses y así defenderéis los de España: si un inglés os hace una, vosotros dos.

Querido director, no quiero cansarle á usted tanto con historietas de esta clase, pero la verdad es que el comercio de frutas está echado á perder por no haber dado los comerciantes de España una buena lección á los corredores de Inglaterra, que son los que defienden sus intereses, pues si de muchos años á esta parte el comercio hubiese tomado la iniciativa de no mandar nada al corredor que no defendiese bien sus intereses, como lo ha hecho ahora el comercio del distrito de Gandia, estoy en la completa seguridad que el negocio no estaria tan arruinado y los ingleses procurarian tomarse más interés en las ventas de géneros españoles.»

